



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.**

jesus.rangel@milenio.com



Revisan el Pacic; Zoé alista renuncia

Una de las cinco mesas de trabajo establecidas en la reunión del US-México CEO Dialogue será para actualizar el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) y continuar con la estabilización de precios en productos de la canasta básica a favor de los consumidores.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** le pidió directamente al secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, que coordine los trabajos, en lugar de la Secretaría de Economía, y ya lo hace **Leonel Ramírez**. Se analizó la experiencia del Pacic actual y se revisará la lista de 24 productos para ajustarla, además de buscar más flexibilidad para atender problemas como la sequía y la inseguridad que elevan los precios, y repartir más los costos de los supermercados con los productores y transportistas a fin de mantener los precios bajos.

Las otras mesas de trabajos son de energía, de gran preocupación para los empresarios de Estados Unidos y donde el diálogo fue muy escaso; el judicial, de infraestructura y de revisión del T-MEC, que incluye el sector automotriz.

Participantes en el encuentro destaca-

ron la importancia de que la presidenta Sheinbaum escuchó todas las preocupaciones y no evadió nada en las dos reuniones (la privada con los CEO de la US Chamber of Commerce y la segunda con la integración de empresarios mexicanos). Fue muy bien recibido por los estadounidenses el mensaje de certeza y seguridad jurídicas respecto a las reglas del juego, al estado de derecho, a la democracia plena y al diálogo permanente.

Sobre la reforma al Poder Judicial recibieron el señalamiento de que será muy rigurosa la selección de sus integrantes donde prevalecerá la experiencia y honestidad con mayor transparencia jurídica. No obstante, muchos juicios activos están y seguirán en *stand by*, al igual que proyectos de inversión.

Cuarto de junto

Por motivos personales, **Zoé Robledo** renunciará a la dirección general del IMSS; ya preparan su relevo... La Administración del Sistema Portuario Nacional de la Secretaría de Marina destacó que en este año el Puerto de Manzanillo alcanzó los dos mayores índices de movimiento de carga comercial en su historia: en marzo con 340 mil 409 TEU y agosto con 336 mil 356, y que sigue en la preferencia de las líneas navieras, los agentes de carga y los importadores y exportadores. No hay ineficiencia operativa. Operadores afirman, a su vez, que el tiempo de estadia de las cargas pasó de 48 a 168 horas por buque y que eso afecta costos. Hasta ayer los buques fondeados fueron *Cebu Island, Texas Harmony, Carmel, BBC Vesuvius, Genco Freedom, Tymfi, Zhong Chang Gisheng, Norse Oshima, Guan Fu y Aloni*... La Asociación Mexicana de Asesores en Inversiones incorporó recientemente a Ki Capital, dirigida por **Rodrigo Gómez**; este año registra un crecimiento de 22 por ciento de inversionistas. ■